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Rencontre Internationale de l’AMM
Paris, le 15-20 novembre 2009

par Enrique Rivas Vila, C.M.
Sous-directeur Général de l’AMM

Du 15 au 20 novembre 2009 nous avons célébré la Rencontre
Internationale de l’AMM par laquelle nous avons clôturé l’année
jubilaire de l’AMM en raison du centenaire de son approbation
pontificale.

La clôture de cette année a eu lieu le 20 novembre avec une célé-
bration Eucharistique solennelle à la chapelle des Apparitions de la
rue du Bac. Celle-ci a été présidée par le P. Gregory Gay, C.M., Supé-
rieur général de la Congrégation de la Mission et Directeur Général
de l’AMM, et concélébrée par une trentaine de prêtres, pour la plu-
part des Directeurs Nationaux de l’AMM et avec la participation des
Filles de la Charité et de nombreux fidèles habitués de la chapelle.

Au moment de rendre grâce à Dieu pour tout l’honneur et la
gloire, dans la doxologie finale du canon, nous nous sommes tous
unis avec un geste de gratitude en Christ, pour le Christ, avec le
Christ, pour toutes les grâces reçues durant cette année jubilaire que
nous étions en train de clôturer ; un geste qui nous a beaucoup
impressionnés. A la chapelle des Apparitions, le point de départ de
notre expérience, devant l’autel qui nous réunissait et en présence de
Marie, présence très vivante dans la chapelle, nous avons exprimé
avec joie et gratitude, au nom de tous les membres de l’AMM dans le
monde, notre merci pour tout ce que nous avons reçu cette année, et
pour ce don merveilleux du Seigneur et de Marie qu’est l’Association.

Au début nous avons célébré la rencontre Internationale sous
forme d’Assemblée même si nous ne pouvions pas lui donner ce nom
parce que les Statuts en vigueur ne le nomme pas ainsi. Nous som-
mes confiants qu’à la prochaine rencontre nous serons réellement
réunis comme une véritable Assemblée, fruit de la réforme que pré-
cisément nous avons fait pendant cette rencontre.

En effet, la tâche principale de cette rencontre internationale était
de donner à l’Association de nouveaux Statuts Internationaux pour
son année jubilaire, ou précisément adapter et compléter ceux
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d’avant, en essayant d’aller au devant des nouvelles situations, en
sorte qu’ils soient une réponse aux nouvelles inquiétudes de l’Église
et du monde d’aujourd’hui.

Il était très clair qu’il fallait tenir compte de deux grandes fidélités
et à partir de celles-ci, élaborer un texte qui puisse les mettre en
valeur. Bien sûr, notre premier objectif est d’être fidèles à cette Asso-
ciation voulue par la Sainte Vierge en vue de porter le message
qu’Elle nous a légué. Notre première préoccupation donc, c’était de :
répondre à Marie en la remerciant pour son initiative et en essayant
de nous poser la question sur l’aujourd’hui de l’Association.

La deuxième inquiétude correspondait à ce que nous avons célé-
bré cette année : la fidélité au désir de notre Église, exprimée dans les
Statuts que saint Pie X donnait à l’Association en 1909 et renouvelé
dans ceux que le Saint Siège approuvait en 1998. C’était sans doute
l’une des réflexions les plus éclairantes de toute la rencontre : Saint
Pie X nous définit dans les Statuts comme une « Association des
Fidèles ». La même définition est recueillie dans les Statuts de 1998.
Nous sommes une association, selon le canon 298, intégrée par des
clercs et des laïcs. Selon saint Pie X, la condition pour adhérer à
notre association est très simple, il suffit de « recevoir la médaille
bénite et la porter avec soi, en disant avec joie, la prière de la
médaille ». Dans ce sens, notre Association est quelque chose de sin-
gulière dans notre Famille Vincentienne : Est-ce qu’il y a quelqu’un
dans notre famille spirituelle qui n’a pas reçu la médaille sans dire :
Ô, Marie ? Nous pouvons dire, que nous tous : Missionnaires de la
Congrégation de la Mission, Filles de la Charité et laïcs de n’importe
quelle branche de la Famille Vincentienne, nous sommes en quelque
sorte membres de l’AMM. Il faut dire que parmi le grand nombre de
membres, il y a certains, soit des laïcs, des Missionnaires ou des
Filles de la Charité, et même des religieux ou religieuses d’autres Ins-
tituts qui s’engagent d’une façon temporaire ou permanente, dans les
tâches de l’Association et c’est pour cela que, dans les Statuts pro-
posés, ses membres sont ainsi nommés : « Engagés ». L’Association
n’est pas tout simplement une association laïque, pour cette raison,
ses structures doivent répondre à sa propre condition juridique.
Celle-ci a été la grande tâche ou défi que l’Association a eu tout au
long de cette année en élaborant le texte des Statuts, à travers
l’apport des AMM Nationales et du Conseil Général de l’AMM. Main-
tenant le texte étudié à la Rencontre est déjà en cours d’élaboration
avant la présentation au Saint Siège pour son approbation.

Le Père Général a été présent durant toute la rencontre de Paris,
également les délégués de 26 pays, dont 70 personnes originaires de
l’Australie, l’Inde, la Thaïlande, les Philippines, le Chili, le Pérou, le
Cameroun, les Etats-Unis, le Mexique, entres autres pays. Parmi les
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participants à la Rencontre il y avait 21 prêtres de la Mission, 14
Filles de la Charité, deux religieuses d’autres Congrégations et 26
laïcs. Après le discours d’ouverture du Père Général, la Mère Géné-
rale des Filles de la Charité, Sœur Evelyne Franc, nous donna
à son tour, son message de Bienvenue en termes très fraternels,
en exprimant l’affection que la Compagnie a envers l’AMM. Il faut
dire que toutes les réunions ont eu lieu dans la salle des Assemblées
de la Maison Mère des Filles de la Charité. Nous avons reçu en plus
de belles et délicates attentions. La plupart des participants était de
langue espagnole, mais il y avait aussi une très bonne représentation
de langue anglaise, française, polonaise et portugaise. Donc nous
avons entendu les conférences dans toutes les langues à travers la
traduction faite par les sœurs traductrices de la Maison-Mère. Il faut
dire que la présidente internationale de la JMV, Yasmine Cajuste, a
prêté sa collaboration comme traductrice, en plus d’une conférence
présentée sur le sujet : « Aboutissement de la JMV à l’AMM ».

Participants à la Rencontre.
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Au cours de la Rencontre, nous nous sommes déplacés une fois à
Fain-les-Moutiers, où nous avons célébré l’Eucharistie dans l’église
paroissiale. Là, nous avons renouvelé notre engagement baptismal
dans les mêmes fonts baptismaux où a été baptisée la petite Zoé
Catherine Labouré. C’était un moment très émouvant, de renouveler
notre engagement de Fils de Dieu au lieu même où Catherine a vu le
jour.

Avec tous les participants nous sommes bien d’accord pour dire
que ces journées ont été des journées de grâce qui laissent une
empreinte dans notre engagement dans l’AMM.

MOT D’ACCUEIL DU PÈRE GÉNÉRAL
À LA RENCONTRE

Paris, le 16 novembre 2009

Permettez-moi de vous dire à tous de nouveau : BIENVENUS à
cette « Rencontre Internationale de l’Association de la Médaille Mira-
culeuse »! Nous disons « Rencontre Internationale » parce que,
comme les Statuts n’en parlent pas, nous ne pouvons pas parler
« d’Assemblée Générale ». Ensuite, cette Rencontre ayant pour objec-
tif d’élaborer nos Statuts Généraux, nous pourrons par la suite avoir
nos Assemblées Générales, la prochaine étant dans cinq ou six ans,
cela dépendra de ce que nous déciderons ces jours-ci.

Dans sa lettre d’invitation, le Sous-directeur Général, le Père Enri-
que Rivas disait que, ces quelques jours en ce lieu allaient être quel-
que chose de très beau, car nous allions parler de tout ce que nous
aimons et il avait raison. Nous sommes réunis ici parce que nous
aimons la Vierge Marie et aussi notre chère Association de la
Médaille Miraculeuse.

Tout au long de cette année, nous avons célébré notre Année Jubi-
laire : nous avons remercié Marie pour le message des Apparitions à
Sainte Catherine Labouré et en même temps, l’approbation de l’Asso-
ciation par l’Église, il y a cent ans. Nous avons bon espoir de conso-
lider l’Association durant cette Rencontre. Bien sûr, nous allons
devoir travailler avec beaucoup de sérieux, en essayant de clarifier les
grandes lignes de ce que nous voulons dans notre Association et cela
sera repris dans les Statuts Généraux.

Les Statuts, de même que les normes ou tout autre document écrit
qui donne des orientations à une Association, à une Congrégation,
etc. portent en eux beaucoup d’expérience. Moi, je peux vous dire que
le P. Rivas a beaucoup travaillé, avec nous au Conseil, sur le docu-
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ment de base des Statuts généraux que nous avons pour le moment.
Nous avons examiné plusieurs fois, les apports que quelques pays
nous ont faits parvenir, même si par rapport aux cinquante-trois pays
où l’Association est présente, cela est très peu. Les idées présentées
étaient très bonnes, nous avons essayé d’incorporer tout ce qui nous
a semblé important pour l’élaboration des Statuts.

Je voudrais vous reparler de cette expérience d’avoir vécu l’Asso-
ciation en différents endroits du monde et dans différentes cultures.
Nous ne prétendons pas que l’Association soit partout exactement sur
le même modèle. Ce que nous désirons, c’est qu’il y ait une certaine
unité dans les différentes expressions et les manifestations de notre
dévotion à la Médaille Miraculeuse, dans notre manière de répandre
son message dans les différents pays.

En plus du travail, qui va être sérieux et pour lequel nous désirons
la participation de toutes les personnes présentes afin d’avoir un
document qui vienne vraiment de la base, nous souhaitons en même
temps que cette Rencontre soit une occasion pour prier, en tant
qu’Association, ici au Siège religieux qu’est la Chapelle de la rue du
Bac. C’est pour nous une occasion d’approfondir notre amour pour la
Vierge Marie et de nous ressourcer pour porter ce message à tous
ceux qui désirent entendre parler de l’amour de Dieu, à travers
l’amour à sa Mère Marie.

Nous sommes une Association internationale, nous voudrions que
ce soit une bonne occasion pour nous connaître parce qu’il est clair
que ce que nous connaissons le mieux c’est l’activité de l’Association
dans notre contexte local. Peut-être que nous avons certaines con-
naissances de notre Association au niveau national, mais elle est
internationale, alors nous voudrions resserrer les liens entre nous,
pour que ce message soit universellement connu ; nous souhaitons
aussi que cet amour pour notre Mère Marie et son Fils Jésus-Christ,
soit une manifestation de notre amour pour le monde entier.

Nous espérons que le temps que nous passerons ensemble ne soit
pas seulement un temps de travail, un temps de prière, un temps de
connaissance mutuelle mais aussi, que cela soit une occasion pour
nous de nous réjouir d’être ensemble et de pouvoir partager en tant
que frères et sœurs, membres de la même Famille vincentienne dont
nous faisons partie. Que cette joie, que nous pouvons partager et qui
est la même que celle que notre Mère Marie ressentait et a manifes-
tée au moment du Magnificat, cette magnifique salutation qui fut une
réponse à cette rencontre pleine d’amitié avec sa cousine Elisabeth
ainsi que les créatures qu’elles portaient en elles, que ce bonheur
d’être ensemble soit aussi l’occasion d’exprimer notre joie de savoir
que Dieu nous aime.
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C’est ce que je voulais vous dire, en ajoutant qu’il n’y a plus qu’à
essayer de mettre en pratique ce qu’on vient de nous présenter.
Je suis sûr que le Père Enrique va nous aider à participer à chacune
des activités avec beaucoup de sérieux. Je suis heureux d’être là, avec
vous ces jours-ci, nous sommes tous membres de l’Association de la
Médaille Miraculeuse, et en tant que membres nous avons le droit de
parler et d’échanger entre nous, soit comme prêtres, soit comme
Filles de la Charité, soit comme laïcs engagés dans notre Église.
C’est vraiment une chose unique dans l’Association, cette branche de
la Famille vincentienne est une branche à laquelle tout membre des
autres branches peut appartenir. Nous allons montrer au reste de la
Famille vincentienne, que nous sommes capables de travailler ensem-
ble, comme une équipe, comme une Association Internationale, pour
accomplir notre devoir qui est de répandre et faire grandir l’amour
envers Notre Mère et son Fils Jésus-Christ.

Je termine en priant Dieu de nous aider à être fidèles à notre
devise : « Cent ans en chemin avec Notre Dame de la Médaille Mira-
culeuse, dans la reconnaissance et la créativité ». Que cette célébra-
tion soit un motif de gratitude, que Dieu nous donne la créativité
pour continuer cette belle mission qui nous a été confiée à tous.
Que Dieu vous bénisse.

MOT D’ACCUEIL DE LA MÈRE GÉNÉRALE
À LA RENCONTRE

Paris, le 16 novembre 2009

Chers Pères, chères Sœurs, chers Amis,

Ce matin, votre rencontre a officiellement commencé avec
l’Eucharistie présidée par le Père Gregory, notre Supérieur général et
votre Directeur général, puis par son intervention. J’ai la joie main-
tenant de vous accueillir, ici, non seulement en mon nom, mais au
nom de toutes les Filles de la Charité. Toutes les Sœurs de la Maison-
Mère se réjouissent aussi de votre présence parmi nous. Quelques
Conseillères générales sont avec vous ce matin, dont Sœur Iliana
Suarez, qui est responsable de faire le lien entre votre Association et
la Compagnie des Filles de la Charité.

Je salue tout spécialement chacun et chacune, membres laïcs,
Pères, Sœurs, qui participent à cette belle Association, si importante
au sein de la Famille Vincentienne. Je rends grâce au Seigneur pour
le grand travail d’évangélisation que vous réalisez à travers le monde
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en vue d’aider les hommes et les femmes de ce temps, à vivre leur
quotidien, avec Marie, dans la foi, l’espérance et la charité.

C’est une grâce toute spéciale, pour vous et pour nous, de pouvoir
célébrer le Centenaire de votre Association sur les lieux mêmes
des Apparitions de la Vierge Marie à sainte Catherine Labouré.
En effet, dans cette Chapelle où de nombreux pèlerins se rendent,
chacun se sent accueilli par Marie. « Elle est venue ici en 1830,
mais elle y est encore » disait une jeune. Oui, Marie attire tous ses
enfants par je ne sais quel lien mystérieux, non pour les retenir,
mais pour les conduire à son Fils : « Venez au pied de cet autel ».

J’aime à penser que, pendant ces journées de réflexion, la Vierge
Marie sera, aussi, assise parmi vous, dans cette salle, pour vous
écouter et vous communiquer les lumières nécessaires chaque fois
que vous les lui demanderez. Et, même si cette rencontre est davan-
tage axée sur la définition des Statuts de l’Association, la Vierge
Marie saura vous donner l’élan et le dynamisme missionnaire pour
choisir la manière de formuler ces statuts, en fidélité à la mission
confiée à l’Association au cœur de l’Église du 3ème millénaire.

Vous prendrez aussi, sans doute, le temps de prier longuement à
la Chapelle pour vous laisser imprégner du message que Marie a
confié à sainte Catherine. Il est un « trésor » dont nous n’aurons
jamais fini de découvrir l’extraordinaire dynamisme de grâce pour le
monde d’aujourd’hui.

Je saisis cette occasion de bienvenue pour m’arrêter avec vous
sur la personne de sainte Catherine. Elle est, pour nous tous,
non seulement le témoin privilégié de la Vierge Marie, mais aussi
celle qui a vécu, au quotidien, l’amour évangélique d’une manière
extraordinairement vincentienne.

Dès son jeune âge, Catherine s’est laissé attirer par Dieu ; à l’âge
de 9 ans, la mort de sa maman a été une étape-clé de son chemin
spirituel avec Marie. L’attention aux pauvres faisait aussi partie de
ses priorités puisque, très jeune, elle se privait de manger pour par-
tager avec des malades du village.

A 24 ans, Catherine est devenue Fille de la Charité. Au-delà du
choix de Marie pour en faire sa messagère, Sœur Catherine a vécu,
simplement mais véritablement, le charisme vincentien au quotidien.
Sa priorité était le service des pauvres, nourri et fortifié par une pro-
fonde vie spirituelle et eucharistique.

Aujourd’hui, par son existence, cette jeune femme est un appel,
pour les jeunes, à choisir le chemin de la charité active, de l’équilibre
de vie, de la sainteté dans l’existence quotidienne.
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Par la simplicité de sa vie, sainte Catherine rejoint aussi les gens
ordinaires, elle les entraine à se tourner « bonnement et simplement »
vers Marie et Jésus et à se mettre au service de leurs frères souffrants.

Toute vocation au service de Dieu et du prochain, y compris dans
le laïcat, peut s’inspirer du témoignage de vie de sainte Catherine.
Elle apparaît « comme le premier témoin d’un nouveau type de sainteté,
sans gloire ni triomphes humains, que l’Esprit-Saint commençait à
susciter pour les temps modernes », comme l’écrit le Père Laurentin.

Dans notre Compagnie, parler de sainte Catherine, c’est aussi être
de plain-pied avec les Fondateurs. Il est beau de constater qu’au-
jourd’hui, le Jubilé du 350ème anniversaire de la mort des fonda-
teurs coïncide avec le 100ème anniversaire de votre Association.
N’est-ce pas mettre en relief la complémentarité de l’Association et de
la Compagnie et, en même temps, entendre des appels pour notre
monde actuel ? Aujourd’hui encore, la Médaille est un don de Dieu
offert à nos contemporains, une invitation à témoigner de la puis-
sance toujours nouvelle de l’Evangile face aux défis du monde, un
appel à s’engager avec ardeur dans la construction d’un monde plus
juste et plus fraternel.

Mes amis, je confie votre rencontre au Seigneur, à la Vierge Marie,
à sainte Catherine, à saint Vincent et sainte Louise. Qu’ils vous
aident, qu’ils nous aident à redynamiser notre charisme spécifique au
sein de la Famille Vincentienne afin qu’elle demeure toujours au ser-
vice des plus faibles et qu’ensemble, nous sachions témoigner de la
tendresse de Dieu pour les pauvres.

Traduction : ALEXIS CERQUERA TRUJILLO, C.M.
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